この記事がすごい! 毎日新聞今週のこだわり4本



2023年2月12日号

編集/毎日新聞社カスタマーリレーション本部



方言で続ける「言葉遊び」

地方出身であることを アピールするタレントや 芸人らがテレビなどで活 躍していますが、かつて 地方の人々は、都会で方 言を話すことを避けた時 代がありました。

伊奈かっぺいさん=写 **真**=は、地方の人が方言 を隠すことが多かった頃 から、故郷の津軽弁を 使った軽妙なトークで笑 いを取り、テレビやラジ オなどで活躍しました。 「誰も使っていないから 方言を使うんだ」という 自負があったと言います。

方言の魅力に気づかさ れたのは、中学生の時、 郷土の方言詩人の本を手 12日(日)=1、3面

に取ったことがきっかけ でした。

また、早すぎる両親の 死が、方言を取り入れた 笑いの道に進むことに影 響したとも明かします。 75歳になっても現役で方 言を使った「言葉遊び」 を続けるかっぺいさんの 心境に迫ります。

同性婚を当事者に聞く

15日(水)=オピニオン面

元首相秘書官が同性 婚の法制化を巡って LGBTQなど性的少数者 への差別発言をし、岸 田文雄首相は衆院予算 委員会で謝罪しました =写真。

「多様性のある社会 を目指す」としてきた 政府はこの問題の深刻 さをどこまで認識して いるのでしょうか。性 的少数者への差別解消 にどこまで真剣に取り 組もうとしているで しょうか。

当事者である2人に 聞きました。



「風の谷」構想

14日(火)=夕刊特集ワイド

慶応大教授の安宅和 人さん=**写真**=が提唱 する「風の谷」という 名の構想があります。 自然の中で暮らす未来 の一つの生き方で、宮 崎駿監督の映画「風の 谷のナウシカ」に現れ る原風景をイメージし

て名付けられました。 安宅さんは「都市し かない未来が本当に嫌 なんです。そんな残念 な姿にせず、選択肢を 残したい」と語ってい ます。限界集落が増え る日本での試みをイン タビューで紹介します。





テーマに語り 日本大震災を 日本大震災を した渡辺えりさんと 「あまちゃん」でせ いら、2013年の から、2013年の 震まずに 全 ルと共小の時 東演説N半

ひ援団い

プラインイベントのんさんが、今度光してくれているで力強くメッセー時日新聞のテレビ、ことだと思う。 戸ま にえる 2 21 す ト度る には俳 С 登オ優をMとな

場ンの発で毎ぐ

し

边核 0

空いた物件が目立つモスクワの大通り =1月25日撮影



ラ情 1 24 イを年日 0 プロシアン 一ナ侵攻・ 一ナでウクリアン 政ア 市取1ポ 民材年・ 1ポの を 抑た対圧を象 前 象出り のではロー み 中でも 「なズ戦開 戦き 戦き「争始時戦ウのか

> て市る人侵 い井人るの、 政反 の口国権対 のか。その思い国外に脱出した性が流す情報だればないたいたいたいたいたいたいたいたいできません。 引した人…に気がいる。 に迫りまん人……。 を信

15 日 (水) Ш 1 3 面

苦悩するロシア